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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CONSEJO GENERAL DEL IEEBC TOMA PROTESTA A TITULARES DE 
COORDINACIONES” 
MEXICALI.- El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California 
(IEEBC), aprobó por unanimidad los dictámenes 7 y 9 de la Comisión de Reglamentos 
y Asuntos Jurídicos, en los que se verifica el cumplimiento de requisitos de los 
ciudadanos propuestos para ocupar las titularidades de la Coordinación Jurídica y 
del Departamento de Administración. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/687140/consejo-
general-del-ieebc-toma-protesta-a-titulares-de-coordinaciones.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“TEPJF: NO EXISTE CALUMNIA EN ESPOT DE MORENA QUE LLAMA TRAIDORES A 
LOS OPOSITORES” 
La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Federación (TEPJF) 
consideró que Morena no hizo uso indebido de la pauta y tampoco calumnió al PRI 
ni a Movimiento Ciudadano (MC), al difundir dos promocionales en los que llamó 
traidores a México a partidos de la oposición, por votar contra la reforma eléctrica. 
https://www.jornada.com.mx/2022/10/21/politica/011n1pol 
  
  
MILENIO. 
“TEPJF MULTA A SECRETARIO DE EDUCACIÓN DE YUCATÁN POR USAR A ‘BABY 
YODA’ EN CAMPAÑA 
Su fanatismo por el personaje de “Baby Yoda” provocó que el Tribunal Electoral 
multara al actual secretario de Educación de Yucatán, Liborio Vidal Aguilar, y al 
Partido Acción Nacional por haberlo usado en su campaña como diputado para una 
comunidad indígena, con lo que violó las reglas de propaganda electoral. 
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https://www.milenio.com/politica/tepjf-multa-funcionario-yucatan-baby-yoda-
campana 
  
  
PROCESO. 
“TRAS SANCIÓN DEL INE, DELGADO, PROMETE QUE MORENA REVELARÁ 
CONTRATO DE OFICINAS EN EJÉRCITO NACIONAL” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).-La compra o renta de oficinas en la avenida Ejército 
Nacional, será transparentada aseguró hoy Mario Delgado Carrillo, luego de que el 
Instituto Nacional Electoral (INE), sancionara a Morena por no difundir esa 
información. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/20/tras-sancion-del-ine-delgado-
promete-que-morena-revelara-contrato-de-oficinas-en-ejercito-nacional-
295491.html 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  
-      LOCALES 
  
  
ZETA. 
“NO ES UNA CUESTIÓN ELECTORAL”, JUSTIFICA SÍNDICO DE TIJUANA ASISTENCIA 
MASIVA A PRIMER INFORME 

El síndico procurador de Tijuana, Rafael Leyva Pérez, negó que los cientos de 
personas a las que congregó con motivo de su primer informe de actividades 
hayan constituido una medida para proyectarse con potencial para buscar en 
su momento un cargo de elección. 
https://zetatijuana.com/2022/10/no-es-una-cuestion-electoral-justifica-sindico-
de-tijuana-asistencia-masiva-a-primer-informe/ 
  
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FORTALECE MARINA DEL PILAR ATENCIÓN A LAS MUJERES EN BC” 

Mexicali.- Las políticas para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres, así como 
atender puntualmente a las víctimas y sus familias, se han reforzado en la presente 
administración estatal, subrayó la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-multa-funcionario-yucatan-baby-yoda-campana
https://www.milenio.com/politica/tepjf-multa-funcionario-yucatan-baby-yoda-campana
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/20/tras-sancion-del-ine-delgado-promete-que-morena-revelara-contrato-de-oficinas-en-ejercito-nacional-295491.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/20/tras-sancion-del-ine-delgado-promete-que-morena-revelara-contrato-de-oficinas-en-ejercito-nacional-295491.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/20/tras-sancion-del-ine-delgado-promete-que-morena-revelara-contrato-de-oficinas-en-ejercito-nacional-295491.html
https://zetatijuana.com/2022/10/no-es-una-cuestion-electoral-justifica-sindico-de-tijuana-asistencia-masiva-a-primer-informe/
https://zetatijuana.com/2022/10/no-es-una-cuestion-electoral-justifica-sindico-de-tijuana-asistencia-masiva-a-primer-informe/


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

Olmeda. La mandataria informó que el presupuesto del Centro de Justicia para las Mujeres 
(CEJUM) aumentó este 2022 su presupuesto en 213 por ciento, llegando a 15.7 millones de 
pesos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/fortalece-marina-del-pilar-atencion-a-las-
mujeres-en-bc-9067654.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“REINTEGRA DIF A MIL 900 NIÑOS A SU FAMILIA” 

El sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Baja California tiene bajo en 
resguardo a mil 676 niñas, niños y adolescentes que están en espera de adopción o bien de 
ser reintegrados a su núcleo familiar. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Reintegra-DIF-a-mil-900-ninos-a-su-
familia-20221021-0001.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SECRETARIO DE HACIENDA PARTICIPÓ EN EL PROGRAMA INTERUNIVERSITARIO” 

El secretario de Hacienda de Baja California, Marco Antonio Moreno Mexía participó con una ponencia en 

el Programa Interuniversitario Banorte sobre Finanzas Públicas y Desarrollo Profesional. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/secretario-de-hacienda-participo-en-el-
programa-interuniversitario-9068353.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CUIDADORAS QUE APARECEN EN VIDEO DEL DIF TIJUANA FUERON DESPEDIDAS” 

Las dos cuidadoras del albergue DIF en Tijuana que aparecieron en un video dado a conocer en medios 

de comunicación a principios de agosto de este año fueron separadas de su cargo en el DIF Baja California, 
confirmó su presidenta Mavis Olmeda García. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cuidadoras-que-aparecen-en-video-del-dif-
tijuana-fueron-despedidas-9067930.html 
   

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DIF MUNICIPAL SIN ESPACIO PARA ATENDER VENEZOLANOS” 
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A la fecha, el Dif local no cuenta con un espacio disponible para atender a la 
población venezolana que podría llegar a Mexicali, sin embargo, cuentan con 
artículos en especie en caso de que lo requiera esta población. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dif-municipal-sin-espacio-para-
atender-venezolanos-9067104.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MÁS DE 347 MIL PERSONAS ASISTIERON A LAS FIESTAS DEL SOL 2022” 
Fueron más de 347 mil personas las que se dieron cita en las Fiestas del Sol en su 
edición número 46, en la cual se implementaron nuevas estrategias para brindar un 
plus este año, así lo informó el director del FEX, Omar Landa Cabada. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mas-de-347-mil-personas-
asistieron-a-las-Fiestas-del-Sol-2022-20221020-0025.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“SÍNDICO PROCURADOR, RAFAEL LEYVA, PRESENTA SU INFORME DE 
ACTIVIDADES” 
Tijuana, B.C.- El Síndico Procurador, Rafael Leyva, presentó su primer informe de 
actividades tras un año en el cargo donde destacó que se ha logrado una ‘Justicia 
Administrativa’ y se han suspendido a 12 elementos de la policía por ser presuntos 
responsables de hechos que vulneraron la integridad de ciudadanos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Sindico-Procurador-Rafael-Leyva-
presenta-su-informe-de-actividades-20221020-0042.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“COMIENZAN INVESTIGACIONES CONTRA DOS FUNCIONARIOS DEL IMAC” 
TIJUANA BC 20 DE OCTUBRE DE 2022 (AFN).- Se está integrando una investigación 
por los señalamientos que se hicieron en contra de dos funcionarios del Instituto 
Municipal de Arte y Cultura (IMAC), declaró el síndico procurador Rafael Leyva 
Pérez.   
https://afntijuana.info/informacion_general/133242_comienzan_investigaciones_
contra_dos_funcionarios_del_imac#ver_nota 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO SE REUNIRÁ CON EL ESTADO PARA PRESENTAR ADECUACIONES 
DEL SITT” 
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Tijuana.- En los próximos días el Ayuntamiento de Tijuana se reunirá con 
autoridades estatales para presentar la propuesta que busca revivir el Sistema 
Integral de Transporte de Tijuana (SITT), indicó Jesús García Castro, secretario de 
Gobierno en la ciudad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-se-reunira-con-el-estado-
para-presentar-adecuaciones-del-sitt-9065618.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“MIEMBROS DE LA COMUNIDAD CULTURAL EXPONDRÁN A LA ALCALDESA 
ABUSOS EN EL IMAC” 
Tijuana, 20 de octubre. Ex trabajadores del Instituto Municipal de Arte y Cultura 
(IMAC) se reunirán el próximo miércoles con la alcaldesa Montserrat Caballero “para 
que la comunidad tenga una oportunidad de expresar sus inquietudes” y denunciar 
las situaciones de abuso y violencia que se han ocurrido en la institución cultural, 
comentó Ana Chig, ex colaboradora de IMAC. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/buscan-miembros-de-la-comunidad-
cultural-exponer-a-la-alcaldesa-abusos-en-el-imac/ 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ESPERAN REPUNTE DE 12% EN LAS VENTAS POR EL BUEN FIN”: CANACO 
Tijuana.- Para la edición 2022 del Buen Fin, que se desarrollará del 18 al 21 de 
noviembre, comercios y negocios locales esperan un crecimiento en las ventas de 
un 12%. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/esperan-repunte-de-12-en-las-ventas-
por-el-buen-fin-canaco-9066063.html 
  
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APRUEBA EL CONGRESO LOCAL LA MILITARIZACIÓN” 
Con 20 votos a favor, 4 en contra y una abstención, la XXIV Legislatura del estado aprobó la 
presencia militar en labores de seguridad pública hasta el año 2028, con lo que Baja 
California se convierte en la séptima entidad del país en aprobar esta minuta. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-aprueba-ampliacion-de-la-gn-
9068522.html 
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LA CRÓNICA. 
“APRUEBA CONGRESO DE BC PRESENCIA DE LA GUARDIA NACIONAL EN SEGURIDAD 
PÚBLICA HASTA 2028” 
Tras casi dos horas de debate aprobó el Congreso del estado la reforma al artículo Quinto 
Transitorio del Decreto del 2019, que plantea la permanencia de la Guardia Nacional en 
ocupaciones de seguridad pública hasta el 2028, con 20 votos a favor, cuatro en contra  y 
una abstención.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprueba-Congreso-de-BC-presencia-de-
la-Guardia-Nacional-en-seguridad-publica-hasta-2028-20221020-0030.html 
  
  
RADAR BC. 
“AUMENTAN EN COMISIÓN, TARIFAS DEL AGUA EN BAJA CALIFORNIA” 
Mexicali. Con cinco votos a favor y uno en contra, la Comisión de Hacienda y Presupuesto 
del Congreso de Baja California, aprobó un aumento de entre 6 y 11 por ciento a las tarifas 
por consumo de agua en todos los municipios del Estado, para este mismo año 
https://radarbc.com/general/aumentan-en-comision-tarifas-del-agua-en-baja-california/ 
  
  
PUNTO NORTE. 
“DIPUTADOS DEJAN FUERA DE LA ORDEN DEL DÍA DICTAMEN DE DESFALCO DE 2 MIL 
MILLONES DE PESOS DE ARTURO GONZÁLEZ A TIJUANA” 
Tijuana.- La Mesa Directiva del Congreso del Estado dejó fuera de la orden del día de la 
sesión ordinaria que se lleva a cabo este jueves, la votación del dictamen que da parte del 
desfalco por más de dos mil millones de pesos por parte de la administración de Arturo 
González en Tijuana durante 2020 
https://puntonorte.info/2022/10/20/diputados-sacan-de-la-orden-del-dia-dictamen-de-
desfalco-de-2-mil-millones-de-pesos-de-arturo-gonzalez-a-tijuana/ 
  
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
   

-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“FALTA DE PERSONAL INHIBIRÁ INVERSIONES EN TIJUANA”: INDUSTRIA JAPONESA 
Tijuana.- La escasez de personal en Tijuana podría inhibir la inversión oriental en la 
región, dijo Yoshiyuki Kuroda, presidente de la Asociación Maquiladora Japonesa. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-de-personal-inhibira-inversiones-
en-tijuana-industria-japonesa-9067840.html 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprueba-Congreso-de-BC-presencia-de-la-Guardia-Nacional-en-seguridad-publica-hasta-2028-20221020-0030.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprueba-Congreso-de-BC-presencia-de-la-Guardia-Nacional-en-seguridad-publica-hasta-2028-20221020-0030.html
https://radarbc.com/general/aumentan-en-comision-tarifas-del-agua-en-baja-california/
https://puntonorte.info/2022/10/20/diputados-sacan-de-la-orden-del-dia-dictamen-de-desfalco-de-2-mil-millones-de-pesos-de-arturo-gonzalez-a-tijuana/
https://puntonorte.info/2022/10/20/diputados-sacan-de-la-orden-del-dia-dictamen-de-desfalco-de-2-mil-millones-de-pesos-de-arturo-gonzalez-a-tijuana/
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-de-personal-inhibira-inversiones-en-tijuana-industria-japonesa-9067840.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-de-personal-inhibira-inversiones-en-tijuana-industria-japonesa-9067840.html


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

  
  
FRONTERA. 
“PARQUES INDUSTRIALES EN TIJUANA SON INSUFICIENTES, SEÑALA AIMO” 
Tijuana, BC.- Los 68 parques industriales con los que cuenta la ciudad de Tijuana son 
insuficientes para absorber la demanda que se tiene en la actualidad, comentó el 
presidente de la Asociación de Industriales de la Mesa de Otay (AIMO). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Parques-industriales-en-Tijuana-son-
insuficientes-senala-AIMO-20221020-0019.html 
  
  
  
  

JUSTICIA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ES LEONOR GARZA CHÁVEZ LA NUEVA MAGISTRADA NUMERARIA DEL TSJE” 
La Asamblea Legislativa de Baja California eligió a la ciudadana Leonor Garza Chávez, como 
magistrada numeraria del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE), quien ocupará la 
vacante del Magistrado Víctor Manuel Vázquez Fernández. En la misma sesión ordinaria, le 
fue tomada la protesta de Ley correspondiente por la titular de la Mesa Directiva del 
Congreso local, diputada Alejandra Ang Hernández. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Es-Leonor-Garza-Chavez-la-nueva-
Magistrada-numeraria-del-TSJE-20221020-0032.html 
  
 
  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ASOCIACIONES SE PRONUNCIAN CONTRA LEY QUE PERMITIRÍA EL ‘ALQUILER DE 
VIENTRES’” 
Tijuana.- De acuerdo a declaraciones de representantes de grupos feministas, movimientos 
juveniles y grupos provida, actualmente ha sido impulsada una iniciativa de ley que 
permitirá el alquiler de vientres. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/asociaciones-se-pronuncian-contra-ley-que-
permitiria-el-alquiler-de-vientres-9069539.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
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“ORGANISMOS PRO FAMILIA SE DECLARAN EN CONTRA DE LA MATERNIDAD SUBROGADA 
EN BC” 
Tijuana, 20 de octubre. – Organismos civiles Pro-familia se declararon en contra de las 
iniciativas de reforma de ley que pretenden legalizar la maternidad subrogada o 
contratación de vientres alternos para procrear hijos, así lo señaló en conferencia de prensa 
Marcela Vaquera, coordinadora del Frente Nacional Por la Familia. Detalló que en el estado 
de Tabasco, donde es permitida esta práctica médica, ha traído problemas sociales 
complejos de explotación en contra de las mujeres.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/organismos-pro-familia-se-declaran-en-contra-
de-la-maternidad-subrogada-en-bc/ 
  
  

   
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“A TODOS LOS MAESTROS SE LES PAGARÁN SUS ADEUDOS”: SOLÍS 
Ante las protestas de los maestros jubilados de la Sección 37 del SNTE, y de los trabajadores 
de los Cecytes, el secretario de Educación, Gerardo Solís Benavides, aseguró que a todos se 
les pagará sus adeudos, será conforme llegue el recurso. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/a-todos-los-maestros-se-les-pagaran-sus-
adeudos-solis-benavides-9065818.html 
  
  

  

SALUD. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“SE RETRASA LA LLEGADA DE VACUNAS DE REFUERZO CONTRA COVID-19” 
El lote de vacunas de refuerzo contra Covid-19 que estarían por llegar esta semana se vio 
retrasado por motivos de caducidad informo el secretario de salud José Adrián Medina 
Amarillas 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-retrasa-la-llegada-de-vacunas-de-
refuerzo-contra-Covid-19-20221020-0026.html 
  
  

  

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONSEJO CIUDADANO DE SEGURIDAD PÚBLICA SE MANIFIESTA EN CONTRA DE 
MILITARIZACIÓN” 
En el contexto de la aprobación en los congresos locales sobre la presencia de militares en 
labores de seguridad hasta el 2028, el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del 
estado (CCSP), se manifestó en contra de esta medida. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/consejo-ciudadano-de-seguridad-publica-
se-manifiesta-en-contra-de-la-militarizacion-9066993.html 
  

  
  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  
LA JORNADA BC. 
“ACNUR: EXPULSÓ YA A 4 MIL VENEZOLANOS; SON CIENTOS, NO MILES: SRE” 
Ciudad de México, 21 de octubre.- Hasta el pasado miércoles Estados Unidos había 
expulsado a México a por lo menos 4 mil venezolanos por cinco puntos fronterizos, informó 
ayer la oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur). 
https://jornadabc.com.mx/principales/acnur-eu-expulso-ya-a-4-mil-venezolanos-son-
cientos-no-miles-sre/ 
  

  
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
DISCUSIÓN… MAGISTRADA… 
  
Una de las discusiones más acaloradas que se han presentado en la XXIV Legislatura ha 
tenido que ver con la aprobación de la minuta en la que se establece la presencia del Ejército 
en las calles para realizar labores de seguridad. Y es que se dieron hasta con la cubeta en la 
discusión, en la que salió a relucir una mentira por parte del secretario de Gobernación, 
ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ, quien se comprometió con la diputada DAYLÍN 
GARCÍA RUVALCABA a entregarle datos duros sobre inseguridad, pero éstos nunca llegaron, 
fue una discusión en la que el siempre ecuánime diputado JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA 
perdió las formas al echar grito en la tribuna cuando le recordaron que votaba en el sentido 
del partido que representaba y señalando que al Ejército no lo pueden comprar y 
corromper. 
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Y es que primeramente se votó sobre la dispensa de trámite, en la que la misma DAYLÍN 
señaló que la habían invitado a una reunión de trabajo con el secretario de Gobernación el 
pasado lunes. Sin embargo, ésta se convirtió en una visita de propaganda y para darles 
instrucciones al grupo mayoritario para que voten a favor. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-discusion-9069011.html 
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